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С 25 по 29 ноября в Таганроге 
состоялось открытое первенство 
Ростовской области по керлингу 
среди юношей и девушек до 17 
лет, в котором приняли участие 
12 команд (50 спортсменов). Та-
ганрогские спортсмены проде-
монстрировали отличный уро-
вень подготовки и добились 
отличных результатов.

Секретами самого необыч-
ного олимпийского вида спорта 
поделился тренер-преподаватель 
по керлингу Сергей Евгеньевич 
Евтухов.

– Все, кто впервые видит игру 
в керлинг, обычно задаются та-
ким вопросом: зачем гоняться 
за шарами, похожими на утюги, 
и натирать лед швабрами? 

– Не шары, а гранитные кам-
ни весом порядка 20 килограм-
мов! А то, что называют швабра-
ми, на самом деле именуется 
«щетками». С их помощью кер-
леры обрабатывают лед, чтобы 
придать камню скорость движе-
ния и направление. Я считаю, что 
керлинг недооценивают и не по-
нимают те, кто в него ни разу 
не играл. Это увлекательный, 
азартный вид спорта с многове-
ковой историей. 

Правила игры в керлинг были 
установлены еще в 30-х годах 
XIX века и с тех пор практиче-
ски не изменились. На ледовой 
дорожке состязаются две коман-
ды по четыре человека. Зада-
ча – попасть гранитным камнем 
в нарисованный на льду круг 
и постараться выбить камни со-
перника. Победитель определя-
ется по сумме очков во всех эн-
дах, то есть раундах игры.

– Правда, что в нашей стра-
не керлинг был в свое время 
запрещен?

– Да, в советские годы на за-
нятия керлингом был наложен 
неофициальный запрет. Его сочли 
буржуазной забавой. Изначально 
же керлинг возник в Шотландии 
в XVI веке и обрел популярность 
среди местных жителей, которые 
гоняли камни на замерзших озе-
рах и реках. На дне пересохшего 
озера Данбан был найден камень 
для игры в керлинг с датой изго-
товления – «1511 год»! Этот год 
является первым фактическим 
подтверждением появления кер-
линга – игры, являющейся в на-
стоящее время зимним олимпий-
ским видом спорта.

Интересно то, что в Россию 
керлинг приходил дважды. Пер-
вый раз это было в 1873 году, 
когда английские и немецкие 
дипломаты открыли в Москве 
первый в России керлинг-клуб. 
В СССР, как я уже говорил, на за-

нятия керлингом было наложено 
табу, и только в начале 90-х груп-
па петербургских энтузиастов ре-
шила возродить этот вид спорта. 
В 1991 году была официально 
зарегистрирована российская 
Федерация керлинга. Да, керлинг 
в нашей стране не столь популя-
рен, как футбол или хоккей, но 
все больше людей проявляют ин-
терес к этому виду спорта. 

– А почему керлинг называют 
«шахматами на льду»?

– В этом виде спорта, как 
и в шахматах, хороший ход нуж-
но продумать, осмыслить… Здесь 
важна не просто сила и скорость, 
а для того, чтобы одержать побе-
ду, необходимо придерживаться 
определенной тактики и страте-
гии. В керлинге, прежде всего, 
важны аналитический ум и аб-
страктное мышление. Спортсмен 
должен просчитать, где стоит 
щетка, камень, «прочитать» лед, 
уловить скорость и т.д. Любой 
нюанс может изменить ход игры. 
Керлинг – это стратегически ин-
теллектуальная спортивная игра. 

– Слышала о том, что в кер-
линге существует даже кодекс 
чести...

– Да. И называется он «Дух 
керлинга» – это своего рода 
философское кредо керлера, 

которое основано на принци-
пах честной игры, проявлении 
добрых чувств и благородного 
поведения. Приведу примеры. 
Истинный керлер предпочтет 
скорее проиграть, чем выиграть 
нечестно. Он никогда не посмеет 
радоваться неудачам соперника, 
отвлекать внимание или созда-
вать препятствия для проявле-
ния хорошей игры. Наоборот, 
после очень сложного броска 
соперники частенько хвалят друг 
друга. А если случится так, что 

спортсмен все же нарушит какое- 
либо правило или традицию, он 
обязан оповестить об этом судей 
и главу – скипа своей команды. 
Вот такой честный и благород-
ный вид спорта. В общем, пол-
ный фейр-плей.

– С какого возраста можно 
заниматься керлингом?

– Оптимальный возраст для 
начала освоения игры – 8–12 
лет. Многие ошибочно полагают, 
что этот вид спорта больше под-
ходит для мальчиков. На самом 
деле и девочки могут достичь 
значительных успехов в этой 
игре. Немаловажно и то, что кер-
линг подходит для детей любого 
уровня физической подготовки. 
И самое главное – это абсолют-
но доступный вид спорта. Ребята 
занимаются у нас бесплатно под 
руководством опытных тренеров. 
Отделение керлинга ГБУ ДО РО 

«СШОР № 13» г. Таганрога обе-
спечено необходимым обору-
дованием и инвентарем как для 
занятий, так и для проведения 
соревнований. Пользуясь слу-
чаем, хочу выразить слова при-
знательности и благодарности 
директору нашей спортивной 
школы – заслуженному тренеру 
России Сергею Викторовичу Гун-
дареву, который внес неоцени-
мый вклад в развитие керлинга 
в Ростовской области. Открытие 
и успешная работа отделения 

керлинга в Таганроге – это в зна-
чительной степени его заслуга! 

– Вес камня для игры в кер-
линг почти 20 кг. Как дети с ним 
управляются или есть какие-то 
детские камни?

– Дети занимаются с профес-
сиональными камнями, вес ко-
торых соответствует стандартам. 
Дело в том, что камень в керлин-
ге не поднимают. С ним просто 
выкатываются на лед. То есть 
керлер просто толкает камень 
перед собой, и поэтому ощуще-
ния, что это 20 кг, нет. 

– Наверное, для игры в кер-
линг и ледовое покрытие долж-
но быть особенным?

– Лед для керлинга дол-
жен быть максимально ровным 
и гладким, без вмятин и бугров, 
одинаковым по своей структуре. 

• акт органа опеки и попечительства 
о назначении опекуном, попечителем, при-
емным родителем;

• документ, удостоверяющий лич-
ность законного представителя, подавше-
го заявление; 

• документ, удостоверяющий личность 
детей-сирот;

• документы, удостоверяющие лич-
ность граждан, совместно зарегистриро-
ванных с детьми-сиротами;

• документ, подтверждающий пра-
во собственности на жилое помещение 
или договор социального найма жилого 
помещения;

• квитанции по оплате жилищно-ком-
мунальных услуг;

• реквизиты лицевых (номинальных) 
счетов детей-сирот. 

По вопросу назначения компенсации 
за ЖКУ необходимо обратиться в срок 
до 20 декабря 2024 года в Управление 

социальной защиты населения г. Таганрога 
по адресу: пер. Мечниковский, 2, кабинет 
105. Режим работы: понедельник-пятница 
с 9:00 до 18:00, перерыв с 13:00 до 13:48.

Дополнительную информацию можно 
получить по телефону 8 (8634) 477-203.

Информация УСЗН

Наша история.
Встречаем Новый 
год. 

с. 6Информация 
Городской Думы. с. 4-5Ваше здоровье.

Музыка. Спорт. с. 2-3 Беседы 
с батюшкой. с. 6 РЕКЛАМА 

И ОБЪЯВЛЕНИЯ с. 7-8

Новая мера социальной поддержки
С 1 августа 2024 года де-

тям-сиротам и детям, остав-
шимся без попечения родите-
лей, установлена новая мера 
социальной поддержки в виде 
компенсации расходов на опла-
ту жилищно-коммунальных 
услуг, в том числе по упла-
те взносов на капитальный 
ремонт общего имущества 
в многоквартирном доме в раз-
мере 100 процентов.

Заявление подает один из опекунов, попечителей, приемных родителей. 
При подаче заявления представляются следующие документы:

Искусство стратегии на льду
А вы когда-нибудь играли в «шахматы на льду»? 

Не удивляйтесь: именно так называют керлинг – один 
из зимних видов спорта, который стремительно набира-
ет популярность в России. Интересно то, что Таганрог 
стал первым городом в Ростовской области, где от-
крылась своя школа керлинга. Сегодня на Ледовой арене 
спортивной школы олимпийского резерва № 13 «шахма-
ты на льду» успешно осваивают 100 детей в возрасте 
от 8 до 17 лет. 

Продолжение на стр. 2.
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Алтайские травы – бесценная 
кладовая полезных для орга-
низма веществ. Травяные сборы 
ООО ПКФ «Для здоровья» раз-
нообразны и по химическому со-
ставу, и по фармакологическим 
свойствам. Правильное исполь-
зование даров природы обеспе-
чит отличный терапевтический 
и профилактический эффект.

Люди, которые долгое вре-
мя страдают от заболеваний 
суставов, знают, сколько боли 
и дискомфорта приносят эти не-
дуги. И если раньше проблемы 
с суставами давали о себе знать 
в преклонном возрасте, то в по-
следнее время эти заболевания 
стремительно «молодеют», пора-
жая людей в возрасте от 20 лет. 
Верным помощником в лечении 
артрита, артроза и остеопороза 
может стать лекарственный сбор, 
составленный на основе лечеб-
ных трав Алтая. 

Состав сбора для суставов, 
созданный по проверенной вре-
менем методике специалистами 
ООО ПКФ «Для здоровья», ока-
зывает не только противовоспа-
лительное и обезболивающее 
действие, но и способствует вос-
становлению костной и хряще-
вой ткани. Лечение сбором для 
суставов при необходимости 
можно совмещать с медикамен-
тозными средствами.

Многих людей, страдающих 
желчнокаменными заболевани-
ями, волнует вопрос: «Можно ли 
обойтись при ЖКБ без операции 
и скальпеля хирурга?» Предот-
вратить развитие желчнокамен-
ной болезни и даже избавиться 
от мелких камней помогут травя-
ные сборы. Обращаем ваше вни-

мание на то, что лечение травами 
особо эффективно на начальных 
этапах заболевания, когда камни 
еще небольшие и способны вый-
ти из организма естественным 
путем. К тому же фитотерапия 
также прекрасно подходит для 
профилактики ЖКБ. 

Сбор трав при желчнокамен-
ной болезни ООО ПКФ «Для здо-
ровья» способствует устранению 
уже имеющихся и предотвраще-
нию образования новых камней 
в желчном пузыре и печени. Он 
мягко растворяет камни, не до-
ставляя дискомфорта, а также 
оказывает легкое желчегонное, 
противовоспалительное, спаз-
молитическое, успокаивающее 
и антимикробное действие. Не-
маловажно и то, что травяной 
сбор нормализует холестерино-
вый обмен и функциональную 
моторику желчевыводящей си-
стемы, очищая желчный пузырь, 

протоки и печень от конкремен-
тов и оказывая благотворное 
влияние на работу кишечника.

Простатит неслучайно назы-
вают болезнью XXI века. Сегодня 
это одно из самых распростра-
ненных урологических заболе-
ваний, становящееся нежелан-
ным спутником примерно 80% 
представителей сильного пола. 
Что делать, если ни широко 
разрекламированные таблетки, 
ни дорогостоящие курсы ле-
чения не приносят ощутимого 
результата? 

Идеальным народным сред-
ством лечения воспалительно-
го заболевания предстательной 
железы является сбор трав при 
простатите от ООО ПКФ «Для 
здоровья». Он целенаправленно 

действует на улучшение функции 
предстательной железы, оказы-
вая сильнейшее противовоспа-
лительное действие и облегчая 
тем самым симптомы проста-
тита. В частности, он избавляет 
от проблем с затрудненным мо-
чеиспусканием и снимает боли 
в области мочеточника и пред-
стательной железы. Лекарствен-
ный растительный препарат 
можно применять в домашних 
условиях совместно с медика-
ментозным лечением, что усили-
вает его эффективность и снижа-
ет побочные действия лекарств. 
Травяной сбор рекомендован 
в профилактических целях муж-
чинам любого возраста.

Могут ли травы помочь 
в борьбе со злокачественными 
образованиями? Все больше 
специалистов по опухолевым 
заболеваниям отмечают, что 
лечение онкологии травяными 
сборами в сочетании с традици-
онными методами может давать 
очень хорошие результаты. Ле-
карственные растительные сред-
ства способны не только про-
длить жизнь человека и улучшить 
его самочувствие, но и помогают 
организму самостоятельно рас-
сасывать новообразования раз-
личной природы. Однако не сто-
ит забывать о том, что травяные 
сборы – не панацея от рака. С их 
помощью можно предотвратить 
разрастание раковых клеток 
и повысить сопротивляемость 
организма.

Сбор трав противоонколо-
гический (Монастырский) (лист 
шалфея, крапивы, толокнянки, 
плоды шиповника, цветки бес-
смертника, липы, ромашки, трава 
череды, полыни, тысячелистни-
ка, донника, пустырника, сушени-
цы, кора крушины и березовые 
почки). 

Первыми применять дары 
природы в целительстве стали 

древние монахи. Чем и объ-
ясняется название травяного 
сбора – Монастырский, то есть 
составленный по рецептам мо-
нахов-целителей. В состав сбо-
ра входят противоопухолевые, 
антитоксические, желчегонные, 
иммуномодулирующие, антиок-
сидантные, общеукрепляющие 
травы. Травяной сбор обладает 
целенаправленным противо опу-
холевым, интенсивным крово-
очистительным, антимикробным, 
а также спазмолитическим и мо-
чегонным действием. Имеет бо-
гатый витаминный состав.

Сбор трав при онкологии 
предстательной железы дей-
ствует на подавление роста 
опухолевых образований пред-
стательной железы, оказывает ци-
тостатическое, антиандрогенное 
и противовоспалительное дей-
ствие. Компоненты сбора благо-
творно влияют на микроциркуля-
цию, улучшают крово обращение 
в области малого таза, облегчая 
затрудненное мочеиспускание 
и снимая боли в области пред-
стательной железы.

Сбор трав при онкологии пе-
чени оказывает целенаправлен-
ное противоопухолевое дей-
ствие с поддержанием функции 
печени. В состав лекарственного 
растительного препарата входят 
противоопухолевые, антитокси-
ческие, иммуномодулирующие, 
гепатопротекторные, антиокси-
дантные и общеукрепляющие 
травы. За счет содержания расти-
тельного провитамина А и крем-
нийорганических соединений 
достигается торможение фибро-
генеза печени. Сбор обладает ин-
тенсивным кровоочистительным, 
а также спазмолитическим и про-
тивопаразитарным действием.

В состав сбора трав при он-
кологии матки, яичников входят 
противоопухолевые, противовос-
палительные, иммуномодулиру-
ющие, антиоксидантные, обще-
укрепляющие травы. Все они 
обладают интенсивным крово-
очистительным, кровоостанав-
ливающим, антимикробным, 
а также спазмолитическим дей-
ствием. Травяной сбор способ-
ствует очищению от продуктов 
распада опухолей в области жен-
ской половой сферы, оказывая 
обезболивающее действие. При-
меняется при злокачественной 
онкологии в области женской 
половой системы, а также и при 
миоме матки больших размеров.

В состав сбора трав при он-
кологии кишечника, прямой киш-
ки входят противоопухолевые, 

антитоксические, иммуномоду-
лирующие, антиоксидантные, 
общеукрепляющие травы. Сбор 
обладает интенсивным крово-
очистительным, антимикробным, 
а также спазмолитическим дей-
ствием, способствует очищению 
кишечного тракта от продуктов 
распада опухолей, слизи и ток-
синов. Улучшает микрофлору 
и пищеварение. 

В состав сбора трав при 
онкологии желудка, пищевода, 
поджелудочной железы входят 
противоопухолевые, антитокси-
ческие, желчегонные, иммуномо-
дулирующие, антиоксидантные, 
общеукрепляющие травы. Они 
проявляют противоопухолевое 
и рассасывающее действие об-
щей направленности, в частности 
в области желудочно-кишечно-
го тракта. Сбор обладает интен-
сивным кровоочистительным, 
антимикробным, а также спаз-
молитическим действием. Улуч-
шает функцию поджелудочной 
железы, способствует очищению 
желудочно-кишечного тракта 
от продуктов распада опухолей, 
слизи и токсинов.

Энергия природы
«Рефарма» – аптеки с одноименным названием уже 

хорошо знакомы нашим читателям. На страницах на-
шей газеты регулярно публикуются материалы, зна-
комящие с уникальным ассортиментом этих аптек, 
расположенных по адресам: улица Фрунзе, 58 и улица 
Лизы Чайкиной, 64/4. Одно из преимуществ «Рефарма» 
в том, что здесь всегда представлен широчайший выбор 
растительных лекарственных препаратов, которые 
способствуют не только профилактике, но и успешному 
лечению целого ряда заболеваний. И сегодня мы подроб-
нее расскажем о целительных и восстанавливающих 
свойствах травяных сборов, производимых ООО ПКФ 
«Для здоровья» (г. Барнаул). 

Аптеки «Рефарма» 
ждут вас по адресам: 

• ул. Фрунзе, 58. Время рабо-
ты: пн-сб с 7:30 до 21:30, 
вс с 9:00 до 21:00. Телефон 
8 (8634) 610-541.

• ул. Лизы Чайкиной, 64/4. 
Время работы: ежедневно 
с 8:00 до 22:00.

Аптеки «Рефарма» – лекарства с любовью, здоровье с душой!

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМО ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ С ВРАЧОМ.

Обращаем ваше внимание 
на то, что онкологические забо-
левания требуют комплексного 
лечения. Поэтому, прежде чем 
приобрести тот или иной лекар-
ственный препарат, необходимо 
получить консультацию фарма-
цевта. В аптеках «Рефарма» вы 
можете не только купить, но 
и заказать натуральные пре-
параты и комплексы на основе 
природных субстанций. 

От лица коллекти-
ва аптек «Рефарма» 
П О З Д РА В Л Я Е М 

всех таганрожцев и гостей 
города с наступающим Но-
вым годом и Рождеством! 
Черпайте силы у приро-
ды! Крепкого вам здоро-
вья! Берегите себя и своих 
близких!

Лед для игры в керлинг готовят 
специалисты – «айсмейкеры». 
Поэтому перед началом заня-
тий на лед выходит специаль-
ная машина, которая срезает 
часть льда, заливая его кипят-
ком. С помощью лейки они на-
носят на 40-метровую ледовую 
дорожку капли воды, которые, 
застывая, образуют уникальный 
«рисунок», влияющий на силу 
трения. Командам приходится 
каждый раз заново привыкать 
к характеристикам площад-
ки, обдумывать силу бросков 
и корректировать интенсивность 
«свипования». Чтобы лед был 

гладким и одинаково скользким 
по всей площади, необходимо 
регулярно за ним ухаживать 
и поддерживать определенную 
температуру.

– Чем полезны для детей за-
нятия керлингом?

– Керлинг требует от ребят 
активного физического дви-
жения, особенно при толкании 
камней и свипинге. Это помога-
ет развивать координацию, вы-
носливость, гибкость и силу. Он 
также помогает улучшить кон-
центрацию и реакцию. Игроки 
должны постоянно оставаться 
внимательными и готовыми 
к действиям своей команды 
и оппонентов. Кроме того, этот 
вид спорта формирует такие 

важные навыки, как командная 
работа, стратегическое мышле-
ние и принятие решений. А для 
гиперактивных детей керлинг – 
отличная психологическая раз-
рядка. По накалу эмоций он 
не уступает футболу или хок-
кею. При удачном исполнении 
броска никто не скрывает радо-
сти, которая выражается так ис-
кренне и открыто, что невольно 
вызывает чувство восхищения. 

– Как можно записаться в та-
ганрогскую школу керлинга?

– Мы ждем ребят в возрас-
те от 8 до 16 лет на групповые 
занятия по керлингу. Место про-
ведения: Ледовая арена, ул. Ле-
нина, 212-в. Тренировки прово-
дятся на бесплатной основе. Всю 

дополнительную информацию 
можно получить по телефону 
8 (8634) 62-55-27.

От лица Федерации кер-
линга Ростовской области по-

здравляю всех таганрожцев 
с наступающим Новым годом 
и Рождеством! Занимайтесь 
спортом и будьте здоровы!

Интервью взяла Екатерина Вовк

Искусство стратегии на льду
Продолжение. 
Начало на стр. 1.
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Портал «ПроДокторов» 
ежегодно формирует 

рейтинги медицинских учреж-
дений на основе оценок паци-
ентов и стал для многих ори-
ентиром при выборе клиник. 
Тысячи отзывов помогают опре-
делить тех, кто по праву может 
называться лидером отрасли. 
Для клиник и врачей попада-
ние в этот рейтинг – не только 
возможность улучшить репута-
цию, но и убедиться в том, что 
их подход к медицине и сервису 
находит отклик в сердцах па-
циентов. В 2024 году клиника 
«ИРИС» доктора О.Б. Кочмала 
вошла в десятку лучших клиник, 
а именно в топ-10 лучших част-
ных клиник по версии автори-
тетного портала «ПроДокторов». 
Следует отметить, что «ИРИС» – 
единственная в Таганроге кли-
ника, которая попала в этот топ.

Глазная клиника «ИРИС» – 
это высокий уровень ме-

дицинской помощи и подго-
товки медперсонала. Операции 
по микрохирургии и лазерной 
коррекции зрения здесь выпол-

няют квалифицированные врачи 
с помощью новейшего обору-
дования. По техническому ос-
нащению «ИРИС» соответствует 
высокому уровню европейских 
клиник.

Основатель, руководитель 
и главный врач сети кли-

ник «ИРИС» – Олег Борисович 
Кочмала, заслуженный врач РФ, 
доктор медицинских наук, оф-
тальмохирург, член Европей-

ского общества катарактальных 
и рефракционных хирургов.

На протяжении многих лет 
клиника показывала вы-

сокий уровень сервиса, и это 
не могло остаться незамечен-
ным. Большая команда профес-
сиональных врачей, десятки 
единиц высокоточного обору-
дования и тысячи довольных 
пациентов, вернувших радость 
видеть!

Основатель клиники Олег 
Борисович Кочмала уве-

рен, что внимание к каждому па-
циенту – это основа успеха: «Мы 
строили «ИРИС» с пониманием 
того, что в центре всегда должен 
быть человек. Мы гордимся тем, 
что наши пациенты чувствуют 
эту заботу и доверяют нам самое 
ценное – свое здоровье».

«Не первый год мы входим 
в топ-10 частных клиник Ростов-
ской области, но, учитывая ра-
стущую конкуренцию, с каждым 
годом премия становится все 
более значимой и престижной 

для нас», – добавила маркетолог 
клиники Ирина Воронова.

Весь коллектив глазной 
клиники «ИРИС» от души бла-
годарит жителей Таганрога 
и области за оказанное дове-
рие и желает всем читателям 
крепкого здоровья в наступаю-
щем году!

Пациенты говорят: «Спасибо!». 
Клиника «ИРИС» вошла в десятку лучших 

в Ростовской области
Конец года – время, ког-

да принято подводить 
итоги. Не стали исключе-
нием и медицинские учреж-
дения Ростовской области. 
В ноябре традиционно про-
шла Всероссийская премия 
«ПроДокторов».

ПРИДИ 
И ТЫ УВИДИШЬ!
г. Таганрог
ул. Ленина, 159
ул. Дзержинского, 163
тел. 8 (8634) 60-55-55
www.iris-glaza.ru

Лицензия Л041-01050-61/00361672 
от 02.10.2017 г.

В Таганрог балалаечник-вир-
туоз приехал с большой творче-
ской командой и порадовал слу-
шателей яркими премьерными 
номерами. «В диалоге с балалай-
кой» – так называлась двухчасо-
вая программа, в которую были 
включены как произведения 
классической, так и современ-
ной академической музыки. Это 
был концерт на бис, при пере-
полненном зале и несмолкаемых 
овациях!

Балалайка – исконно рус-
ский музыкальный инструмент, 
душа России и олицетворение 
русской культуры. Тонко чувствуя 
природу балалайки, Алексей 
Буряков передает всю красоту 
и многогранность ее звучания. 

В руках мастера она поет, пла-
чет, ликует, негодует и просто 
разговаривает... 

В живом, выразительном диа-
логе с оркестром русских народ-
ных инструментов Ростовской 
государственной консервато-
рии им. С.В. Рахманинова под 
управлением доцента Михаила 
Копырюлина были представлены 
разнообразные по инструмен-
тальному составу произведе-
ния. Неизгладимое впечатление 
на слушателей произвела таган-
рогская премьера концерта для 
балалайки с оркестром «Древ-
нерусский триптих». Крупный 
цикл из трех разнохарактерных 
частей, созданный белгород-
ским композитором Николаем 

Бирюковым, был блистательно 
исполнен Алексеем Буряковым 
в творческом содружестве с та-
лантливой ростовской пианист-
кой Зариной Тлехурай. 

Стоит отметить, что Алексей 
Геннадьевич давно и плодо-
творно сотрудничает с ведущими 
оркестрами страны: Националь-
ным академическим оркестром 
народных инструментов России 
имени Н.П. Осипова, филармо-
ническими оркестрами Москвы, 
Санкт-Петербурга, Ростова-на-До-
ну, Краснодара, Нижнего Новго-
рода, Костромы и др. Сегодня 
в репертуаре музыканта – свы-
ше 100 произведений, в числе 
которых крупные современные 
оригинальные произведения для 
балалайки, переложения, транс-
крипции сочинений мировой 

классики, обработки народных 
мелодий и популярная музыка.

В зрительном зале Таган-
рогского музыкального коллед-
жа собралось немало учителей, 
друзей, коллег Алексея Буряко-
ва, которые помнят его по годам 
обучения в музыкальной школе 
№ 1 им. П.И. Чайковского (класс 
фортепиано Е.Л. Гольденфарб, 
класс балалайки С.Г. Чумаченко) 
и музыкальном колледже (класс 
балалайки М.С. Петрова). Важ-
нейшей вехой в становлении 
будущего лауреата российских 
и международных конкурсов 
стало обучение в классе выдаю-
щегося музыканта, профессора 
Ростовской консерватории, на-
родного артиста России Алексан-
дра Данилова, который называет 
своего ученика одним из самых 

ярких лидеров в исполнитель-
стве на балалайке и достойным 
продолжателем ростовской шко-
лы игры на этом музыкальном 
инструменте.

С благодарностью вспоминая 
своих учителей, Алексей Буря-
ков сегодня возглавляет кафедру 
струнных народных инструмен-
тов Ростовской государственной 
консерватории им. С.В. Рахмани-
нова и активно занимается пре-
подавательской деятельностью.

Финальным аккордом кон-
церта в Таганроге стали серена-
да и болеро Натана Шульмана 
в исполнении мастера и его вос-
питанников – артистки оркестра 
русских народных инструментов 
«Дон» Ростовской филармонии 
Оксаны Торуа и студентов кон-
серватории Евгения Рагулина, 
Никиты Некравцова и Якова 
Воронина. 

Следует отметить высокопро-
фессиональный комментарий ве-
дущего – кандидата искусствове-
дения, старшего преподавателя 
консерватории Всеволода Чувил-
кина, сумевшего настроить вни-
мание слушателя на вдумчивое 
восприятие музыки.

Испытывая чувство огром-
ной благодарности моему педа-
гогу в консерватории Алексею 
Геннадьевичу, от своего имени 
и от имени коллектива колледжа 
хочу пожелать ему вдохновения, 
успехов в творчестве, педагогике, 
интересных концертов и благо-
дарных слушателей! С нетерпе-
нием будем ждать новых встреч 
в Таганроге!

Директор Таганрогского 
музыкального колледжа 

Владислав Архипенко

Наши люди

Душа поет, когда играет балалайка... 
Уходящий год был насыщен событиями в культурной 

жизни города. Настоящий фурор произвел концерт на-
шего земляка, одного из самых известных в России бала-
лаечников – Алексея Бурякова. Выдающемуся музыканту 
рукоплескали лучшие концертные площадки страны, но 
дома, в родном музыкальном колледже, как говорится, 
и стены греют.
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Все трое – уроженцы Таган-
рога, за проявленное мужество 
и личный героизм награж-
денные орденами Мужества 
(посмертно).

Мемориальная доска гвар-
дии рядовому Владимиру 
Сенькову будет установлена 
на фасаде школы №16 (пло-
щадь Мира, 6а), которую он 
окончил в 2020 году. Владимир 
проходил службу в составе 11-й 
отдельной гвардейской десант-

но-штурмовой бригады. Погиб 
в июне 2022 года в селе Рай-
ском Херсонской области.

Младший сержант Дмитрий 
Лозинский воевал в рядах 
126-й отдельной бригады бере-
говой обороны Черноморского 
флота РФ. Погиб в марте 2022 
года в городе Баштанке Нико-
лаевской области. Мемориаль-
ная доска будет установлена 
на фасаде таганрогской школы 
№5 (ул. Сергея Шило, 162), в ко-

торой Дмитрий учился с 2008 
по 2017 годы.

В сентябре 2023 года в боях 
за город Авдеевку в ДНР пал 
смертью храбрых командир 

мотострелкового взвода лейте-
нант Андрей Андрющенко. Слу-
жил в составе 10-го танкового 
полка 20-й гвардейской мото-
стрелковой дивизии. В память 

о его подвиге на фасаде лицея 
№4 (пер. Лермонтовский, 2), ко-
торый Андрей окончил в 1994 
году, будет установлена мемо-
риальная доска.

Патриотический проект 
«Жены героев» – идея супруги 
командующего 2-й армией Ека-
терины Колотовкиной, возглав-
ляющей самарский фонд помо-
щи мобилизованным «Звезда 
и Лира». После того как идею 

поддержал Президент России 
Владимир Путин, фотофлешмоб 
зашагал по всей стране, а к пор-
третам жен участников СВО 

со временем добавились пор-
треты матерей героев и группо-
вые снимки их семей.

В нашем регионе органи-
заторами выставки стали Ро-
стовское отделение Обще-
российской общественной 

организации семей погибших 
защитников Отечества и музей 
«Самбекские высоты». В откры-
тии выставки, приуроченном 

ко Дню матери, приняли участие 
члены семей участников СВО, 
представители общественности, 
Администрации Таганрога, де-
путаты Городской Думы Оксана 
Утесова и Андрей Галенков.

На снимках – жены, матери, 
дети 26 таганрожцев, погибших 
в ходе СВО и посмертно на-
гражденных орденом Мужества. 
Смысловым центром каждого 
снимка стала женщина в кителе 
погибшего бойца. Китель – это 
бремя и ответственность, ко-
торые ложатся и на мужские, 
и на женские плечи. И в то же 
время китель согревает и дает 

защиту. В лицах, в глазах жен-
щин – боль, тревога, сила и вну-
тренний огонь веры. Веры в пра-
вое дело, ради которого отдали 

жизни их родные, веры в Победу. 
А Победа, как известно, невоз-
можна без крепкого тыла. И чем 
крепче тыл, тем сильнее фронт. 

– Как бы вам ни было тяже-
ло, вы смогли переступить через 
свое личное горе, не ушли в себя, 
не закрылись, не стали ненави-
деть всех вокруг, – подчеркну-
ла в своем выступлении Оксана 
Утесова. – Наоборот, включились 
в работу по оказанию помощи 
участникам СВО. Низкий вам по-
клон за это! Вы – пример само-
отверженности, мудрости, любви 
и верности!

Фотовыставка «Мы за вас го-
рой, вы за нас – стеной…» будет 
работать в музее «Самбекские 
высоты» в течение месяца. За-
тем ее планируется развернуть 
на нескольких экспозиционных 
площадках в Таганроге.

Разворот подготовил П. Алексеев. Использованы фотографии пресс-службы Городской Думы и из открытых источников.

Термоодеяла, противодро-
новые непромокаемые пла-
щи-невидимки, компактные 
сверхпрочные носилки, ткане-
вые персональные аптечки, ма-

скировочные сети, нательное 
белье и многое другое для на-
ших воинов здесь шьют члены 
волонтерского центра добрых 
дел. Женщины-энтузиастки де-

лают это по воле сердца, в сво-
бодное от основной работы вре-
мя и совершенно безвозмездно.

Начиналось все с того, что 
две таганрогские семьи по-
гибших участников СВО объ-
единились для помощи бойцам. 
К ним примкнули другие еди-
номышленники, и сегодня это 
уже команда, которая занима-
ется сбором и доставкой про-
дуктов, медикаментов, предме-
тов быта, одежды для бойцов 
спецоперации.

Поставить на поток выпуск 
необходимых фронту изделий 
волонтерам помог грантовый 
конкурс инициатив и проектов, 
проводимый Ростовским реги-
ональным отделением партии 
«Единая Россия». Первичное от-
деление «Единой России» № 5 
Таганрога, которое возглавляет 
руководитель Ростовского отде-
ления Общероссийской обще-
ственной организации семей 
погибших защитников Отече-
ства Эльвира Иванкович, одер-

жало победу в этом конкурсе 
и выиграло грант.

На полученные от гран-
та средства было закуплено 
в мастерскую дополнительное 
швейное оборудование, кото-
рое позволяет повысить произ-
водительность пошива самого 
трудоемкого изделия (плаща-на-
кидки) до 500 штук в месяц. 
Портнихи не просто занялись 
пошивом, но и до мельчайших 
деталей согласовали с военны-
ми все нюансы моделей, чтобы 
они были максимально эффек-

тивны и удобны в использова-
нии. Специальные технологии 
текстиля позволяют делать из-
делия невидимыми для инфра-
красных лучей и тепловизоров, 
то есть учтены все современные 
требования к маскировке.

Вместе с плащами, носилка-
ми, одеялами, бельем в этот день 
члены местного отделения пар-
тии «Единая Россия», депутаты 
Городской Думы передали воен-
ным теплые носки, шарфы, пред-
меты личной гигиены и первой 
необходимости.

СВОих не бросаем!

Память

Чем крепче тыл, тем сильнее фронт

Таганрог не забудет 
их имена

Председатель Городской Думы Роман Корякин, заме-
ститель председателя Городской Думы Валерий Селива-
нов и депутат Городской Думы по 10-му округу Андрей 
Галенков ознакомились с работой «Ателье добрых дел» 
по пошиву специализированной одежды и амуниции для 
участников СВО.

В Народном военно-историческом музее Великой 
Отечественной войны «Самбекские высоты» откры-
та фотовыставка жен, матерей и семей участников 
специальной военной операции «Мы за вас горой, вы 
за нас – стеной…». 

Решениями Городской Думы согласована установка 
трех мемориальных досок, посвященных памяти Влади-
мира Сенькова, Андрея Андрющенко и Дмитрия Лозин-
ского, погибших при исполнении воинского долга в ходе 
специальной военной операции.

«Ателье добрых дел» – в помощь СВО
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Депутат Городской Думы 
по 6-му округу Руслан Стукань 
оказал содействие в восстанов-
лении водоснабжения Город-
ка строителей на Поляковском 

шоссе. Несмотря на трудности 
в определении хозяйствую-
щего субъекта на конкретном 
участке водопровода и в опре-
делении организации, которая 
должна обслуживать данный 
участок, во взаимодействии 
с МУП «Управление «Водока-
нал» депутату удалось решить 
проблему. В дальнейшем Рус-
лан Стукань планирует пред-
метно заняться вопросом хо-
зяйственной принадлежности 
всех коммуникаций Городка 
строителей и надеется, что его 
удастся снять в ближайшей 
перспективе.

По обращению депутата Го-
родской Думы по 3-му округу 
Елены Сироты бригадой «Водо-
канала» проведены ремонтные 
работы на пересечении улицы 
Кольцовской и переулка Комсо-
мольского. В результате был вос-
становлен люк на поворотном 

колодце. Кроме того, депутат 
оказала содействие в демонта-
же упавшего аварийного дерева 
на улице Кольцовской, 72. 

Депутат Городской Думы 
по 1-му округу Николай Москов-
ченко помог в восстановлении 
уличного освещения в Богудо-
нии – конкретно в районе пер. 
Овражного, 2а и ул. Крепость 
3-я группа, 2а. После обращения 
депутата в МКУ «Благоустрой-
ство» все необходимые работы 
были выполнены, уличное осве-
щение по двум адресам теперь 
функционирует исправно.

Совместно с группой ком-
паний «Строй Город» Николай 
Московченко приобрел и пере-
дал Таганрогской детской музы-
кальной школе имени П.И. Чай-

ковского оркестровые тарелки 
и корсет для маршевого бараба-
на. Благодаря этому юные таган-
рожцы смогут принять участие 
в творческих конкурсах профес-
сионального мастерства.

Заместитель председате-
ля Городской Думы, депутат 
по 8-му округу Валерий Сели-
ванов сделал подарок воспитан-
никам группы «Радуга» детского 
сада №2 в виде уличной доски 
для рисования. Теперь на про-
гулке дети смогут рисовать в лю-
бое время года. Ранее депутат 
приобретал оборудование для 
коррекционной группы этого 
детского сада.

Депутат Городской Думы 
по 9-му округу Олег Тимохин 
в очередной раз оказал по-
мощь «подшефной» школе №36, 
расположенной на территории 
округа. На этот раз по просьбе 
директора школы Льва Сиро-

ты были облагорожены клум-
бы во дворе образовательно-
го учреждения: изготовлены 
и установлены металлические 
ограждения. Ранее к началу 
нынешнего учебного года Олег 
Тимохин за счет средств де-
путатского фонда приобрел 
парты и стулья в один из клас-
сов, мультимедийное обору-
дование и оборудование для 
видеонаблюдения.

Депутат Городской Думы 
по 10-му округу Андрей Гален-
ков, выполняя наказ избирате-
лей, помог заасфальтировать до-
рожку вдоль детской площадки 
между домами по улице Чехова, 
340 и 340/1. Также были заас-
фальтированы четыре подхо-
да к основной дорожке. Кроме 
того, депутатом без привлечения 
бюджетных средств заасфаль-
тирован съезд с Мариуполь-
ского шоссе на улицу Петляко-
ва. Теперь бывший аварийный 
участок дороги стал гораздо 
безопаснее. 

Андрей Галенков также 
оказал содействие в решении 
проблемы с ремонтом водо-
проводного колодца на улице 
Галицкого, 10-1. Жители окру-
га сообщили об утечке и обра-
зовавшейся луже, практически 
достигавшей территории школы 
№39. Оказалось, что водопрово-
дная линия, на которой располо-
жен колодец, не муниципальная, 
а частная. Тем не менее при со-
действии депутата были орга-
низованы ремонтные работы: 
бригада «Водоканала» устра-
нила течь.

Депутат Городской Думы 
по 19-му округу Артем Водо-
лазкин помог устранить ава-
рийную ситуацию с упавшим 
на многоквартирный жилой дом 
тополем по улице Социалисти-
ческой, 162. Опасная ситуация 
осложнялась еще и тем, что вто-

рая часть дерева могла упасть 
на дорогу. Благодаря слаженным 
действиям депутата и МКУ «Бла-
гоустройство» удалось в крат-
чайшие сроки произвести спил 
аварийного дерева и обезопа-
сить территорию.

Также по запросу жителей 
дома №36 по улице Пальмиро 
Тольятти Артем Водолазкин за-
купил и привез 15 тонн земли 
для благоустройства придомо-
вой территории. Теперь у них 
есть возможность создать клум-
бы и озеленить территорию.

Депутат Городской Думы 
по 11-му округу Оксана Утесо-
ва организовала уборку мусора 
на территории, прилегающей 
к многоквартирному жилому 
дому №53 по улице Ломоносо-
ва. Работы были проведены без 

привлечения бюджетных сил 
и средств.

Депутат Городской Думы 
по 12-му округу Евгений Таран, 
выполняя предвыборные нака-
зы жителей домов №№19, 19/2, 
19/3 по ул. Театральной, оказал 
содействие в замене более чем 
100-метрового участка водо-
провода, пришедшего в негод-
ность. Из-за постоянных поры-
вов жители подолгу оставались 
без водоснабжения. Депутату 
удалось добиться включения 
данного участка водопровода 
в инвестиционную программу 

«Водоканала», и в конце ноября 
проложены новые пластиковые 
трубы диаметром 110 мм.

Ранее благодаря взаимодей-
ствию Евгения Тарана и «Водо-
канала» в рамках аналогичной 
инвестпрограммы был заменен 
участок водовода на ул. Миус-
ской от дома №3 до дома №13 
длиной более 100 метров.

Депутат Городской Думы 
по 20-му округу Александр 
Цветков поддержал деятель-
ность инклюзивного центра 
автономной некоммерческой 
организации «Луч Надежды» 
по социальной адаптации ин-
валидов. Он оказал финансо-
вую помощь в приобретении 
заготовок и материалов для 
нанесения термоизображений 
на сувенирные изделия в ма-
стерской инклюзивного центра, 
расположенного на улице Дзер-
жинского, 171/2. 

Депутат Городской Думы 
по 24-му округу Алексей Ше-
стериков помог восстановить 
уличное освещение в Север-
ном жилом массиве по адре-
сам: переулок 8-й Новый / ули-
ца Металлургическая, а также 
переулок 8-й Новый / улица 
Мартеновская. Депутатский 
запрос досрочно выполни-
ла подрядная организация 
«Стройкомплекс-Т». 

Депутат Городской Думы 
по 25-му округу Сергей Рен-
жигло организовал отсыпку 
и выравнивание дорог на не-
скольких улицах и придомовых 
территориях округа. Работы 
проведены возле домов 2А/4, 
2А/5 и 2А/6 по улице Маршала 
Жукова; на улице Бахтали в ху-

торе Шубин; на участке от 1-го 
Нового переулка до урочища 
«Воловое» (продолжение Ниж-
ней линии); по периметру дома 
2Б по улице Маршала Жукова.

Также Сергей Ренжигло ока-
зал содействие и в восстанов-
лении линии освещения участка 
дороги от 1-го Нового переулка 
до домов 1Е/1И/1К по улице 
Маршала Жукова.

Депутат Городской Думы 
по 2-му округу Наталья Кири-
енко организовала посещение 
театра для семей участников 
СВО и актива своего округа.  

– Хорошо понимаю, насколь-
ко морально тяжело сейчас род-
ным участников СВО. Поэтому 
решила предоставить им, пе-
реживающим за своих мужей, 
отцов и сыновей, возможность 
хоть немного отвлечься и инте-
ресно провести время. Рада, что 
благодаря зажигательной игре 

актеров и общей праздничной 
атмосфере театральной премье-
ры музыкальной комедии «Ха-
нума» это удалось, – проком-
ментировала свою инициативу 
Наталья Кириенко.

Кроме того, депутаты Город-
ской Думы активно вовлечены 
в организацию гуманитарной 
помощи участникам СВО. Окса-
на Муразян, Алексей Шестери-
ков, Наталья Кириенко, Андрей 
Галенков отправили нашим за-
щитникам дизельный отопи-
тель, маскировочные сети, ан-
тидроновые одеяла, элементы 
воинской амуниции, продукты 
питания, питьевую воду и другие 
необходимые вещи. «Наша под-
держка приблизит победу!» – 
уверены депутаты.

Дума о городе

Депутатские будни

Наш округ становится лучше
Продолжаем знакомить читателей газеты с работой 

депутатов Городской Думы VIII созыва в их избиратель-
ных округах. Из таких маленьких дел и добрых перемен 
состоит наша повседневность. И хорошо, когда что-то 
меняется к лучшему!
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много лет говорили о том, что 
у нас в городе нет хорошей 
и дешевой воды и что необхо-
димо занять у казны двести ты-
сяч на водопровод». 

И только к 1923 году уда-
лось с горем пополам частично 
разрешить водные проблемы. 
По улицам города наконец-то 
были протянуты тысячи метров 
водопровода, обустроены во-
доразборные будки и возведе-
на 500-кубовая башня, то есть 
с баком емкостью примерно 
в 50 тысяч ведер. Вода пода-
валась в нее с помощью насо-
сов по трубам из артезианских 
скважин, пробуренных в районе 
нынешнего Русского поля. И да-
лее уже распределялась по го-
родской сети, причем горожане 
покупали живительную влагу 
по полкопейки за ведро. 

Но очень скоро стало ясно, 
что ресурсы башни не способ-
ны обеспечить водой все насе-
ление города, поэтому в 1934 

году был введен в эксплуатацию 
Миусский водопровод произво-
дительностью 14,5 тыс. куб. ме-
тров воды в сутки, а в 1965 году 
запущена первая очередь Дон-
ской водопроводной системы.

С тех пор прошли десятки 
лет. Башня за ненадобностью 
функционировать перестала, 
но определиться с ее дальней-
шей судьбой никто до сих пор 
так и не решился. Говорят, экс-
тремалы-альпинисты пытались 
оборудовать здесь площадку 
для тренировок. А более пред-
приимчивые граждане даже 
выставляли старушку на торги, 
однако покупатель так и не на-
шелся. Остается одно: присво-
ить башне-долгожительнице 
статус городского памятника 
истории!

Те, кто изучал историю 
древней христианской церкви, 
знают, что на этой теме в свое 
время многие религиозные 
мыслители и богословы сло-
мали свои копья, выясняя, как 
же все это правильно понять. 
И именно на этой почве воз-
никло множество различных 
ересей, то есть искажений хри-
стианского вероучения. 

Что могу сказать? В том, что 
касается учения о Боге, дей-
ствительно много таинственно-
го. Некоторые авторы называли 
христианские догматы крестом 
для человеческого разума. И мы 
не можем охватить своим умом 
необъятное. Наш ум весьма 
ограничен, а Бог мало того что 
бесконечен, всесовершенен 
и абсолютен, так он еще и пре-
бывает вне этого нашего тварно-
го мира. Но не только вне. Одно-
временно он же и пронизывает 
этот сотворенный им мир. В бо-
гословии для этого даже есть 
два малопонятных термина. Как 
говорится, он трансцендентен 
и одновременно имманентен 
нашему миру. 

Сложность вопроса еще 
и в том, что наши познаватель-
ные инструменты и навыки, 
употребляемые для изучения 

этого нашего с вами мира, аб-
солютно не подходят для объ-
яснения мира иного, запредель-
ного. Мы далеко не все можем 
охватить своим весьма огра-
ниченным умом. И даже то, что 
смогли  охватить разумом, дале-
ко не всегда можем выразить 
посредством своего языка. Если 
кто-то из вас слышал про исиха-
стов, так те вообще молчат, со-
зерцая не тварные божественные 
энергии. А исихазм – это высшая 
степень богословия. 

Если же некий человек нам 
скажет, что он полностью понял 
Божественную природу, то мы 
скорее всего заподозрим, что он 
либо не совсем с нами честен, 
либо недостаточно вменяем. 

Может быть, хотя бы отчасти 
понять тайну про Святую Троицу 
нам смогут помочь рассуждения 
великих каппадокийцев Василия 
Великого, Григория Богослова 
и Григория Нисского. Жили они 
давно, еще в IV веке от Рожде-
ства Христова. И вот в контек-
сте их рассуждений мы можем 
заметить, что они, размышляя 
о тайне Пресвятой Троицы, 
в своем уме разделяли два по-
нятия: самой природы и лично-
сти как носителя этой природы, 
усии и ипостаси.

Не влезая в богословские де-
бри, возьмем, к примеру, некоего 
гипотетического человека и на-
зовем его, допустим, Василий. 
Вот сам Василий – это, конечно, 
личность, а природа у него – че-
ловеческая. Природа – это не-
что такое общее, а личность – это 
уже явление частное. У любого 
конкретного человека при од-
ной природе, естественно, одна 
личность. Христианское богосло-
вие говорит, что у Бога при од-
ной природе личности три: Отец, 
Сын и Святой Дух. 

Мы с вами помним важное 
вероопределение I Вселенско-

го Собора 325 года: Бог един 
по существу, но троичен в Лицах: 
Отец, Сын и Святой Дух, Троица 
единосущная и нераздельная. 

В нашем мире существу-
ют лишь отдаленные аналогии 
и примеры, которые мы можем 
привести, рассуждая о тайне 
Пресвятой Троицы, о триедин-
стве. Одна из таких аналогий 
приводится в житии святителя 
Спиридона Тримифунтского, 
который, желая продемонстри-
ровать, как это возможно, взял 
кирпич, сжал его, выжав воду, 
а вверх из кирпича изошел 
огонь, при этом в руке оста-

лась просто глина. Конечно, это 
чудо и лишь аналогия, но тут 
без них, пожалуй, не обойтись. 
Вот на этом сегодня мы с вами, 
наверное, и остановимся. Наша 
беседа и так получилась слож-
новатой, несмотря на то, что 
я ее старался максимально 
упростить.

Дорогие друзья, братья и се-
стры! Пользуясь случаем, хоте-
лось бы поздравить всех вас 
с наступающим 2025 годом! 

2024 год был очень непро-
стым, насыщенным всевозмож-
ными испытаниями. Но жизнь 
продолжается, и мы с вами вме-
сте общаемся, молимся, поддер-
живаем друг друга в эти не са-
мые простые времена. Ощущаем, 
что мы с вами на очередном ру-
беже истории. По-новому осо-
знаем себя в этом мире и в этой 
жизни, закаляемся в трудностях, 
учимся ценить то, что у нас есть. 
И, конечно, надеемся и жела-
ем друг другу, чтобы все было 
хорошо.

Хочу от всей души пожелать 
вам в наступающем 2025 году 
здоровья, счастья, светлой радо-
сти, мирного неба над головой, 
теплого семейного очага, верных 
и преданных друзей. А для того, 
чтобы они в нашей жизни были, 
мы, как известно, и сами долж-
ны быть их достойны, желаю вам 
для этого сил духовных и теле-
сных и помощи Божией!

Благочинный приходов 
Таганрогского округа, 

настоятель Георгиевского храма 
иерей Борис Гущин

Православие и общество

Материал предоставлен Таганрогским благочинием.

Беседы с батюшкой

Кто такой Бог
Здравствуйте, дорогие друзья, читатели газеты 

«Таганрогский пенсионер»! Сегодня наша беседа будет 
по-своему важной и не очень простой, но, наверное, очень 
нужной. Речь пойдет о Боге, а если быть более точным, 
то о возможности Его познания нашим разумом, и тайне 
Пресвятой Троицы.

Однако сам факт ее появле-
ния в 1923 году стал поистине 
историческим событием в жизни 
города и настоящим спасением 
для наших земляков, которые 
до этого извлекали живительную 
влагу прадедовскими методами, 
а именно из дождевых колодцев, 
самодельных водонакопителей 
и даже покупали у водовозов. 

Только очень состоятельные 
таганрожцы могли позволить 
себе пробурить собственные 
скважины, а местные власти 
тем временем бесконечно 
долго строили планы по обу-
стройству городского водовода. 
А.П. Чехов писал в повести «Моя 
жизнь»: «...в думе, у губернато-
ра, у архиерея, всюду в домах 

Наша история

А вы знаете, что таганрогской водонапорной башне 
уже более 100 лет? Давно отслужившая свое 38-ме-
тровая железобетонная конструкция стала своего рода 
городской достопримечательностью, на которую при-
ходят поглазеть туристы. А вот местные острословы 
нарекли старушку водонапорную башню «памятником 
извечным проблемам Таганрога с водоснабжением»... 

Жила-была башня…

Впервые на таганрогской сцене «Морозко» 
в жанре фолк-мюзикла, постановку которого 
осуществляет режиссер и хореограф Анна Фе-
кета. Яркие костюмы, выразительные образы 
персонажей, оригинальная музыка, объемные 
красочные декорации, эффектная хореография 
подарят ощущение новогоднего волшебства.

Каждая постановка Анны Фекеты, известной по спектаклям «Хану-
ма», «Пер Гюнт», «МАКБЕТ.NET», «Каренины. Лабиринты памяти» – это 
смелый и порой даже дерзкий театральный эксперимент. Работая над 
созданием фолк-мюзикла «Морозко», режиссер решила уйти от клиши-
рованных версий сказки и добраться до мифологических прототипов 
каждого персонажа. Пронизанная славянскими мотивами сказочная 
история вселяет веру в торжество справедливости и силу настоящей 
любви. В спектакле заняты полюбившиеся зрителям молодые актеры – 
Елизавета Афанасьева (Настенька), Анастасия Карпенко (Марфуша), Ар-
тем Лопатин (Морозко) и другие. 
ВСТРЕЧАЙТЕ НОВЫЙ ГОД ВМЕСТЕ С ГЕРОЯМИ СТАРОЙ СКАЗКИ НА НОВЫЙ ЛАД! 

Наша афиша

Старая сказка на новый лад

– Все места торговли но-
вогодними деревьями будут 
находиться на особом кон-
троле, – подчеркнула глава 
Таганрога Светлана Камбуло-
ва. – Несанкционированная 
торговля хвойными деревьями 
будет пресекаться, а наруши-
тели понесут административ-
ное наказание.

Напомним о том, что ле-
гальная торговля натураль-
ными новогодними дере-
вьями производится строго 
в соответствии с правилами 
торговли, на специально обо-
рудованных площадках. При-
чем продавец «законной» 
елки в обязательном порядке 

должен иметь документы или 
копии документов, позволяю-
щих четко идентифицировать, 
где, когда и кем было срубле-
но дерево.

Увы, в этом году цены 
на вечнозеленые красавицы 
вырастут на 10–15 процентов, 
что обусловлено ростом из-
держек на логистику, а также 
повышением стоимости топли-
ва, аренды складов и др. Так, 
если в прошлом году метровое 
дерево обходилось в среднем 
в 1 тыс. руб., то в этом оно бу-
дет оцениваться в 1,2–1,5 тыс. 
руб. Утешает лишь то, что де-
фицита праздничных деревь-
ев не ожидается.

Добро пожаловать на 
елочные базары, которые 
ждут вас с 1 декабря по адре-
сам: переулок Гоголевский, 
31, 32 (пешеходная часть 
вдоль Центрального рынка); 
улица Чехова, 106 / переулок 
Комсомольский; улица Дзер-
жинского, 193 / улица Моска-
това; улица Маршала Жукова, 
212; улица Пархоменко (чет-
ная сторона от улицы Чехова 
до Сергея Шило); улица Сер-
гея Шило, 200 / улица Пархо-
менко; улица Сызранова (чет-
ная сторона от улицы Чехова 
до Сергея Шило); улица Сыз-
ранова, 2-2; улица Транспорт-
ная, 137; улица Чехова, 331; 
улица Дзержинского / улица 
Морозова; улица Дзержин-
ского, 163.

С 12 декабря добавятся 
еще две точки: улица Мос-
катова, 15а; парковка ТРЦ 
«Мармелад».

Встречаем Новый год

В лесу родилась елочка
В первый день зимы в Таганроге приступили к работе 

елочные базары. Живые хвойные деревья можно приоб-
рести в 26 торговых точках, расположенных в разных 
районах города.

Сюрприз для маленьких зрителей го-
товят к новогодним праздникам актеры 
Чеховского мемориального театра. Добрая 
старая сказка «Морозко» оживет в новом 
прочтении! 
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Памятники. Мраморные. Гранитные. 
Недорого. Тел. 8-951-507-83-50. Ре

кл
ам

а.

Клуб «Диабет» 
ПРИГЛАШАЕТ 

всех желающих 
на встречу с ведущим врачом-дер-
матологом Светланой Васильевной 
Фиалко, которая состоится 

20 декабря в 15 часов 
в библиотеке им. А.П. Чехова 

(ул. Греческая, 105).
Тема лекции: «Сахарный диабет 
и кожа: взгляд интегрального дерма-
толога на проблему». 
При себе иметь бахилы, паспорт или 
читательский билет.

Телефон +7 (8634) 34-03-18.

Мы продолжаем учитывать ваши 
пожелания и формируем адресную 
базу домов, где «Таганрогский пенси-
онер» с нетерпением ждут и читают. 
Свежие выпуски газеты всегда можно 
найти:

• в типографии по адресу: пер. 
Мечниковский, 2 (цокольный этаж зда-
ния Управления социальной защиты 
населения Таганрога);

• в магазинах медтехники по адре-
сам: ул. Александровская, 73; ул. Моска-
това, 17; ул. Чехова, 335; ул. Кузнечная, 
142/4 и в ТРЦ «Мармелад» (цоколь ный 
этаж);

• в магазине «Студия слуха» 
по адресу: пер. Гоголевский, 11;

• в магазине и сервисном центре 
«Медтехника» по адресу: пер. Гоголев-
ский, 24;

• в аптеках «Рефарма» по адре-
сам: ул. Фрунзе, 58 и ул. Лизы Чайки-
ной, 64/4;

• в подразделениях МФЦ по адре-
сам: ул. Ленина, 153а, ул. Греческая, 19, 
ул. Маршала Жукова, 210, ул. Москато-
ва, 27в, ул. С. Шило, 202в;

• в библиотеке – филиале №6 
по адресу: ул. Дзержинского, 160а;

• в абонентском отделе МАУ «Ин-
фо-Радио» по адресу: ул. Октябрь-
ская, 37;

• в магазине «Продукты» по адре-
су: пер. Смирновский, 135.

Дорогие наши читатели!
Газета «Таганрогский пенсионер» еже-

месячно распространяется по почтовым 
ящикам многоквартирных домов, а также 
частично в частном секторе абсолютно 
БЕСПЛАТНО.

Дорогие наши читатели!

ТИПОГРАФИЯ
на Мечниковском, 2

БЛАНКИ, ЛИСТОВКИ, 
БРОШЮРЫ

– дешевый ксерокс –

Тел. 8 (8634) 61-43-22

Ре
кл

ам
а.
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